

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011
LA CIUDAD DE NÍNIVE

Lectura Bíblica: Jonás y Nahum

Versículo de Memoria: Jonás 4:11—“¿Y no tendré yo piedad de Nínive, aquella gran ciudad donde hay más de ciento veinte mil personas que no saben discernir entre su mano derecha y su mano izquierda, y muchos animales?”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de la ciudad de Nínive y lo que la llevó a la ruina.

INTRODUCCIÓN:

Según Gn. 10.11 Nínive fue una de las ciudades fundadas por Nimrod o Asur después de abandonar Babilonia como 4,500 años antes de la venida de Cristo. En la cúspide de su prosperidad Nínive estaba circundada por un muro interior de unos 12 km de circunferencia dentro de la cual, según el estudio hecho por Félix Jones en 1834, pueden haber vivido más de 175.000 personas. La población de “aquella gran ciudad” de la historia de Jonás (1.2; 3.2) se especifica como 120.000 personas que no sabían la diferencia entre el bien y el mal. Los “tres días de camino” pueden no indicar necesariamente el tamaño de la ciudad (Jon. 3.3) ya sea por su circunferencia o distrito administrativo total. Podría referirse al día de camino desde los suburbios al centro (cf. 3.4), día destinado a actividades comerciales, para luego regresar. Jonás no quiso ir a predicar a Nínive porque siendo una ciudad de los Asirios ellos odiaban y atacaban a los Israelitas. Esta ciudad es mencionada en la Biblia como una ciudad...

I. PERVERSA—Jonás 1:2

Nínive era una ciudad llena de maldad. Era una ciudad que no conocía a Dios ni las cosas de Dios. Era una ciudad que atacaba al pueblo de Israel, además de ser una ciudad que vivía en todo clase de pecados de inmoralidad y deseos carnales. También era una ciudad que adoraba a una diosa llamada Istar. Jonás odiaba a esta ciudad porque eran crueles con sus enemigos y mataban a los hombres cruelmente y se llevaban esclavizadas a las mujeres—Jonás 4:1-5. Una ciudad que se deja llevar solamente por el pecado es una ciudad rumbo al sufrimiento y la miseria.

II. ARREPENTIDA—Jonás 3:4-10

En la ocasión cuando Jonás fue a predicar a Nínive todo el pueblo reconoció su pecado, se arrepintió y Dios extendió Su misericordia sobre ellos. Todo aquel que se arrepiente encontrará que Dios tendrá misericordia de ellos y verán la gracia de Dios sobre sus vidas—II Crónicas 7:13-14. Tenemos que tener un verdadero arrepentimiento para poder ver la misericordia de Dios sobre nosotros y si El ve un sincero arrepentimiento El nos perdona—Jonás 4:11. Dios sí es un Dios paciente pero su paciencia tarde o temprano se agota y El castiga el mal.

III. DESTRUIDA—Nahum 3:5-7

En el año 612 AD los Medos y los Babilonios sitiaron a Nínive por tres meses y luego los derrotaron. Al derrotarlos los saquearon y mataron a todos los que no llevaron esclavos. La ciudad entera se volvió lo que la profecía en Nahum dice que sería en Nahum 2:1-13. Esta ciudad era inmensa, impenetrable y fuerte pero por no hacer lo correcto Dios los destruyó. El palacio solamente de Nínive antes de su destrucción era de 503 por 242 metros y 22 metros de alto y tenía 80 habitaciones. En las entradas tenía esculturas colgadas de los techos que pesaban hasta 30 toneladas y eran suspendidos 20 metros en el aire. Toda esta magnificencia no evitó su destrucción. Todo lo que va en contra de Dios es destruido.

CONCLUSIÓN:

Esta ciudad de Nínive se salvó de una destrucción gracias a que escucharon la predicación de la Palabra de Dios y se arrepintieron pero al pasar el tiempo volvieron al mal y no hubo arrepentimiento y por esto fueron destruidos. Hay que seguir predicando para salvar a los pueblos.

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011
LAS CIUDADES DE MACEDONIA

Lectura Bíblica: Todos los pasajes de la lección

Versículo de Memoria: Hechos 16:9—“Y se le mostró a Pablo una visión de noche: un varón macedonio estaba en pie, rogándole y diciendo: Pasa a Macedonia y ayúdanos.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de las ciudades de Macedonia y los puntos fuertes de las iglesias en cada una de estas ciudades.

INTRODUCCIÓN:

Pablo fue a Macedonia porque el Señor le reveló en una visión acerca de la necesidad que había de llevar el evangelio a esa región—Hechos 16:6-10. Al ir a Macedonia Pablo pudo predicar la Palabra de Dios en varias ciudades y muchos fueron salvos y se establecieron iglesias en estas ciudades. Cada una de estas ciudades tuvo iglesias con distintas cualidades y puntos fuertes. Veamos en esta lección las cualidades que tuvo cada una de las iglesias de tres distintas ciudades de Macedonia. Estas ciudades fueron...

I. BEREÁ—Hechos 17:5-12

Las personas en Berea eran personas muy nobles pues recibieron la Palabra de Dios con más solicitud y escudriñaban las Escrituras para ver si lo que Pablo y Silas decían era cierto. Esta ciudad tenía gente muy receptiva pero al mismo tiempo eran muy estudiosos de la Palabra de Dios. Debemos nosotros también ser personas que escudriñamos las Escrituras para ver si lo que se predica es la verdad o no. Una iglesia de gente noble es una iglesia cuyos miembros traen sus biblias a la iglesia y las leen y las usan para verificar lo que se está predicando desde el púlpito o lo que enseña el maestro de Escuela Dominical.

II. TESALÓNICA—I Tesalonicenses 1:2-10

La iglesia en Tesalónica era conocida por ser una iglesia que divulgaba el evangelio por toda su región. Esta iglesia era una iglesia ganadora de almas y una iglesia que enviaba a otros a predicar el evangelio por todas partes. Es muy importante que cada cristiano sea un ganador de almas y que de entre nosotros se levanten personas que vayan a predicar el evangelio a otros lugares—Marcos 16:15. En Tesalónica había una iglesia que era muy buena ganando almas y enviando misioneros. Sin duda hay algunos en nuestra iglesia que Dios quiere que sean misioneros y que prediquen la Palabra de Dios por otros lugares. Esta semana no debes faltar a la Conferencia de Mayordomía y Misiones porque se estará predicando acerca de la importancia de predicar el evangelio y de ir por todo el mundo. Es posible que alguno de ustedes sea llamado por Dios esta semana para ser Misionero pero si no vienes Dios quizás no te llame.

III. FILIPOS—II Corintios 8:1-5

La iglesia de los Filipenses fue una iglesia conocida por su generosidad. Era una iglesia que daba en gran cantidad de acuerdo con lo que tenía, pues eran bien pobres pero daban mucho. Esta iglesia mandó dinero a Pablo una y otra vez para ayudarlo en sus gastos al viajar y predicar el evangelio—Filipenses 4:14-20. Esto es exactamente lo que Dios quiere que nosotros hagamos como iglesia. El próximo domingo estaremos dando para la obra de Dios y también estaremos prometiendo lo que hemos de dar el siguiente año para la obra misionera. El siguiente domingo estaremos dando nuestra ofrenda UNA SEMANA PARA DIOS, donde daremos en la ofrenda la suma total de nuestras ganancias de una semana de entrada, sea por trabajo o como sea que lo recibamos. De esta forma estaremos demostrándole a Dios que Le amamos—II Corintios 8:8, 9. Dios quiere que seamos una iglesia conocida por ser dadivosa y generosa con Dios y con los necesitados, así como lo fueron las iglesias de Macedonia—Romanos 15:25-27.

CONCLUSIÓN:

Dios quiere que nuestra iglesia tenga las cualidades que tenían estas tres iglesias en estas tres ciudades. Es tiempo de aprendamos a imitar lo bueno de otras iglesias y se de bendición a otros.

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011
CONOCIENDO EL ALCANCE DE TU LUMBRE

Lectura Bíblica: II Cor. 8:1-5; 9:6-8; 10:15, 16

Versículo de Memoria: Mateo 5:16—“Así alumbré vuestra luz delante de los hombres, para que vean vuestras buenas obras, y glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de la promesa de fe.

INTRODUCCIÓN:

Esta semana tendrás que tomar una decisión de mucha importancia personal y mundial. Lo que tú decidas esta semana afectará tu relación con Dios en las próximas 52 semanas y el destino de muchas preciosas almas. Vas a tener que decidir si vas a dar tus diezmos (10%) a Dios cada semana o quincena y cuanto vas a prometer por fe para misiones y construcción en cada quincena durante el próximo año. Lo que tú des al Señor decidirá cuánto alumbrará tu luz en este mundo y cuánto alumbrará nuestra iglesia. Contestemos tres preguntas acerca este tema.

I. ¿QUE ES UNA PROMESA DE FE?

A. Es una ofrenda misionera. II Corintios 10:15, 16

No es el diezmo sino más allá del diezmo. Malaquías 3:8,10

B. Es primero una promesa y luego un cumplimiento por fe--II Corintios 8:10, 11; 9:7. No es una promesa a la iglesia, sino a Dios.

C. Es un acto de Fe. II Corintios 8:3

Tenemos que hacernos dos preguntas:

1. ¿Desea Dios que todos escuchen el evangelio?

2. ¿Puede Dios capacitarte para que ayudes?

II. ¿PORQUÉ DEBES DAR UNA OFRENDA MISIONERA?

A. Debes desear que el evangelio llegue a toda criatura.

1. Porque tú haz escuchado.

2. Porque ellos deben escucharlo. Rom. 10:13-15

3. Porque Cristo te manda a hacerlo. Marc 16:15

B. Por el ejemplo que Cristo dio. II Corintios 8:9

C. Por las bendiciones de Dios. II Corintios 9:8

III. ¿COMO PUEDO DAR UNA PROMESA DE FE?

Hay cuatro maneras que Dios puede proveerte para que cumplas tu promesa de fe:

A. Aumentar tus ingresos.

B. Disminuir tus gastos.

C. Darte sabiduría para manejar eficientemente tus finanzas.

D. Por hacer lo imposible. Marcos 9:23

CONCLUSIÓN:

Usted tiene que escoger. Puedes quedarte con tu dinero y perderlo y no alumbrar para Cristo o puedes dárselo a Dios y se una luz que alumbrará en todo el mundo y ver tu dinero multiplicado. II Corintios 9:6, 7. Sea fiel a Dios en dar tus diezmos y participa en la promesa de fe para dar a los fondos de Misiones, Construcción, Radio, Seminario y Conferencias.

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011
CONOCIENDO LA CIUDAD DE SAMARIA

Lectura Bíblica:

Versículo de Memoria: Hechos 1:8—“pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria, y hasta lo último de la tierra.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de la ciudad de Samaria y todo lo que Dios ha hecho allí.

INTRODUCCIÓN:

La ciudad de Samaria fue edificada por el Rey Omri y fue la ciudad Capital del Reino del Norte de Israel—I Reyes 16:21-24. Esta ciudad en numerosas ocasiones fue sitiada, invadida y destruida por distintos reyes. A pesar de todas las invasiones la ciudad sigue en existencia hasta hoy día. Esta ciudad llegó a ver grandes acontecimientos en ella. Algunos de estos acontecimientos fueron:

I. CONQUISTA DE SUS ENEMIGOS—II Reyes 6:8-23

En esta ocasión vemos como el ejército Sirio había ido tras Eliseo debido a que él estaba delatando todo lo que el Rey planeaba hacer. Al sitiar el área donde estaba Eliseo, este le guió a ir a la ciudad de Samaria. El ejército entero se encontró en el medio de la ciudad de Samaria y Eliseo les ordenó que les dieran de comer en vez de destruirlos y matarlos. No hay duda que esto fue un gran acontecimiento en esta ciudad. Los sirios no volvieron a invadir a Israel con bandas después de este acontecimiento.

II. SITIADA POR EL ENEMIGO—II Reyes 6:24-7:20

El Rey Ben-adad sitió a la ciudad de Samaria y fue tanto el hambre en la ciudad que una mujer había permitido que mataran a su propio hijo y se esperaba que otra mujer lo hiciera también—ver. 24-29. Dios permitió que cuatro leprosos fuesen los que descubrieron que el campamento de los sirios había sido abandonado y dieron aviso en la ciudad de toda la comida que había—ver. 7:3-16. Esto es un vivo ejemplo de la provisión de Dios cuando todo parece ser imposible. Hubo un hombre que no creía y por no creer no lo pudo disfrutar—ver. 7:1, 2; 17-20. Nunca dudes de lo que Dios puede hacer pues si dudas lo verás pero no lo disfrutarás.

III. VISITADA POR EL SALVADOR—Juan 4:1-42

Jesús vio como una necesidad el pasar por Samaria (ver. 4) para poder hablar con la mujer Samaritana. A resultado de Su conversación con esta mujer, ella fue salva y también muchos hombres en la ciudad—ver. 28, 29; 39-42. No solamente hubieron muchos salvos sino también un sincero interés en la Palabra de Dios. Los Samaritanos eran normalmente menospreciados por los judíos (ver. 9) porque no eran 100% judíos ni eran 100% gentiles sino una mezcla. Jesús no menosprecia a nadie sino que ama a todos y desea que todos sean salvos.

IV. CONVERTIDA CON FELIPE—Hechos 8:4-24

Felipe fue a Samaria huyendo de la persecución que había en Jerusalén y al llegar a esta ciudad tuvo una gran respuesta al evangelio. Muchas personas fueron salvas y a resultado hubo un gran gozo en aquella ciudad. Cuando el evangelio viene a las personas el resultado es que habrá gran gozo en las vidas de ellos. Fue tanto el gozo y la emoción por la salvación que hasta el mago, llamado Simon, se convirtió a Cristo. Cuando el evangelio llega a las vidas de las personas hay mucho gozo y muchas vidas transformadas.

CONCLUSIÓN:

La ciudad de Samaria era una ciudad donde se vieron grandes cosas para Dios. Ojalá la ciudad de David pueda presencia la mano poderosa de Dios trabajando en ella. No dudes sino cree y Dios hará muchas cosas maravillosas.

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011
CONOCIENDO LA CIUDAD CELESTIAL (LA NUEVA JERUSALEN)

Lectura Bíblica:

Versículo de Memoria: Apocalipsis 21:1—“Vi un cielo nuevo y una tierra nueva; porque el primer cielo y la primera tierra pasaron, y el mar ya no existía más.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de la Ciudad que nos espera que es la Nueva Jerusalén

INTRODUCCIÓN

Un día todos los que somos salvos viviremos eternamente en una ciudad donde Cristo es el que la iluminará y será el que Reinará sobre ella—Apocalipsis 22:5. Para siempre estaremos en esta ciudad donde no habrá: NO HABRÁ LAGRIMAS, MUERTE, NI DOLOR--Apocalipsis 21:4; I Corintios 15:54c, 55-57; NO HABRÁ INSEGURIDAD NI NOCHE--Apoc. 21:25; 22:5. NO HABRÁ PECADO--Apocalipsis 21:27. NO HABRÁ ENFERMEDADES--Apocalipsis 22:2. NO ESTARÁ SATANÁS--Apocalipsis 20:10. NO HABRÁ SED, HAMBRE, NI CALOR--Apoc. 7:16. NO HABRÁ CONDENACION--Juan 5:24. NO HABRÁ CORRUPCION--I Cor. 15:54; I Ped. 1:4. ¿Cómo será esta ciudad que es perfecta y hermosa?

A) SU TAMAÑO

Apocalipsis 21:16--Esta ciudad, convirtiendo sus medidas a las usadas hoy, tiene 2, 240 kilómetros de largo, ancho, y alto.

Nuestro mundo tiene 192 millones de kilómetros cuadrados de superficie acuática, y 96 millones de kilómetros cuadrados de superficie terráquea. Las medidas de la Nueva Jerusalén dan un total de 4 mil millones con 320 millones de kilómetros cúbicos. Esto es 15 veces más grande que las medidas combinadas de las superficies de todo el mundo. Esta gran ciudad tiene una capacidad enorme. Se calcula que desde Adán hasta hoy han vivido en el mundo como 42 mil millones de personas. Según estudios, esta cantidad se podría acomodar bien en la primera planta de esta ciudad de 2, 240 kilómetros de alto.

B) SU FORMA

Apocalipsis 21:16--Esta Nueva Jerusalén puede ser en una forma tetragono (un cubo) o un pirámide gigantesca. Esta ciudad será un planeta en sí sola. No será una ciudad ni satélite de esta tierra, sino al contrario, la tierra será un satélite girando alrededor de la Nueva Jerusalén.

C) SUS MUROS

Apoc. 21:17, 18--Los muros de la Nueva Jerusalén son de 216 pies de alto, y no son para protección sino para adornar la ciudad.

D) SUS CIMIENTOS

Apocalipsis 21:19, 20, 14--La ciudad tiene doce cimientos de piedras preciosas con los nombres de los doce apóstoles. ¡Esto muestra que solo hay doce apóstoles y nada más!

E) SUS PUERTAS

Apoc. 21:12, 13, 21a--Hay tres puertas en cada lado de la ciudad con los nombres de las tribus de Israel.

F) SU CALLE

Apocalipsis 21:21b--Esta ciudad será de un valor incomprensible. Será algo esplendoroso.

G) EL TRONO

Apocalipsis 4:2, 3, 6--Su hermosura es inexplicable.

H) EL RIO DE VIDA

Apocalipsis 22:1--El rey David tenía este río en mente al hablar de ella en Salmos 1:3; 46:4.

I) EL ARBOL DE LA VIDA

Apocalipsis 22:2--La frase “sanidad de la naciones” puede indicar la sanidad física durante el milenio o (simbólicamente) las bendiciones de Dios en el estado eterno.

CONCLUSIÓN

No hay ciudad más hermosa y más magnífica que esta ciudad que nos espera. Todo aquel que tiene a Cristo en su corazón ya es ciudadano de esta gran ciudad—Filipenses 3:20.